

特別 社行動指針 原点に戻り基本に忠実にルールを守る

- 全員で確かな品質をつくり込み
お客様に満足される商品を届けよう
- 柔軟な発想と全員の方で
更なる飛躍を実現しよう
- 全員で考え実行し
クリーンで快適な職場をつくらう

SUIRYO

PLASTIC

第 103 号 (新春)

倉敷市船穂町水江 1424
水菱プラスチック株式会社
電話(086)552-3153
発行責任者 大江 秀二
<http://www.suiryo.co.jp>



(吉備津神社 本殿 大絵馬)



取締役社長
加治 貞雄
2016年
を迎えて

皆さん、あけましておめでとうございます。ご家族の皆様とともに、良いお年を迎えられたことと思います。

さて、昨年を振り返ってみますと、乗用車メーカーは輸出に支えられ高収益となつていますが、軽四輪メーカーは、国内販売が思うように回復せず苦戦が続いている状況です。水菱はと言いますと、生産面では、前半は水製の生産VOLが少なく、生産性の維持に苦労したと思います。各施策面では、『岡崎工場の拡大に向け成形機の移設』『タイでのパジェロスポート立ち上がり技術支援』『インドネシア新工場での生産する新型MPVの設計支援開始』などの実行計画を着実に進める事ができました。ここまで実行できたのは皆さんの努力の賜物だと思っています。感謝申し上げます。一方残念なのは品質評価の改善です。重点課題として取り組んできましたが、十四年度に比べ改善はしているものの、目標に対しては未達となってしまいました。今後も目標達成に向け執念深く諦めることなく活動を推進していきます。

また、水菱を持続的成長、企業価値を高めるために、ものづくり力強化策として『五つ☆の工場』を目指した新たな活動を昨年から開始しました。活動初年度と言うこともあり、目に見えた成果はまだですが、着実に進化していると思っております。この活動もトップダウンではなくボトムアップの活動として定着化してくれることを期待しており、今年も継続して活動を実施していきます。

水菱の今年度は、水製の生産VOLが一九七〇年代レベル（ピーク時の三分の一）になり、生産面では厳しいと言ふよりは苦しい年になります。将来を左右する重要な車種の部品の受注競争を控えている年でもあります。水菱を存在感のある強い会社にする大切な節目の年になると思っています。節目の年を成功に導くために、お客様から信頼される品質を目指して『品質目標を達成』させて下さい。さらに安く造るために『コストの改善』に取り組んで下さい。次期車に採用して頂ける『新しい技術の提案』をして下さい。

この三つの課題を確実に実行して頂ければ先々明るい兆しも見えてくる年になると思っています。

今年度は、タイ、インドネシア、フィリピン、中国と言ったアジア・アセアン地域への技術支援プロジェクトが多く控えています。これからの自動車産業も地産地消が進みます。水菱も現地への技術支援を足がかりにグローバル化を計って行きます。これから皆さんには海外経験を多く積んで頂きますので、グローバルに活躍できる人材になって下さい。

最後になりますが、私も各課題にしっかりと取り組んでいきますので、皆さんも一緒にこの難局を乗り越えましょう。そのためには、自分自身とご家族の健康と安全は欠かす事はできません。社員皆さんとご家族の無病息災とご多幸を祈念致しまして、新年のご挨拶と致します。



2015年 水菱 10大ニュース

- 1 管理職研修会開催、水菱を『5つ星の工場』にする取組がスタート
- 2 水島での次期軽四の開発・調達が日産自動車へ移管され日産との関与が深まる
- 3 タイサミットと技術支援契約を締結した『パジェロスポーツ』量産開始
- 4 スズキより新型車いパ^レ設計を3年連続で受注
- 5 MMC イト^レ初^レ新工場 (MMK I) で生産予定の小型MPV樹脂部品の技術・設計支援を開始
- 6 岡崎工場拡大に向け成形機2台移設、Q/Tパネ^ルの完全序列供給を開始
- 7 テント建屋を撤去、工場外観のスッキリ化
- 8 25年ぶりの家族工場見学会開催
- 9 昨年に続き『ペア妥結』
- 10 新しく社員食堂として、ひらい食堂開店

QCサークル発表大会

11月20日に第62回を迎えたQCサークル発表大会が社内、社外より大勢の方々に参加していただき、活発な発表、有意義な開催となりました。

各ブロック選抜の6サークルが発表し、不具合の低減、業務改善等をテーマにして、苦勞語を交えながらの成果発表となり、全員熱心に聴講していました。



左、加治社長より右、藤田社員へ表彰授与

金賞 吉備成形課 吉備成形サークル (吉備成形課)

銀賞 経理課 企画・経理サークル (経理課)

銅賞 組立課 サクラサークル (組立課)

家族工場見学会開催



8月22日に第3回家族工場見学会が開催されました。暑い中、87名の家族の方々が参加されました。

子供たちは、ミニ電気自動車や人形釣りなどで盛り上がりつつありました。

消火技術訓練大会

倉敷市・総社市の消火技術訓練大会がそれぞれ10月2日と7日に開催され、消火器男子の部に出場し、日頃の練習の成果を発揮した。吉備塗装課の写真(左) 跡見社員(右) 松浦社員が見事優勝を果たしました。



倉敷市消火技術訓練大会では努力賞を頂きました。

忙しい中、練習に汗を流した結果です。各職場におかれましては、日頃の成果を見ても、らうチャンスと捉え、積極参加をお願いします。

真備・船穂商工祭



12月6日(日)に船穂公民館において、年末恒例の『真備・船穂商工祭』が開催されました。

今後も地域の行事に参加し、地元の方々との交流を深め、盛り上げて行きたいと思っております。

年末年始無災害運動

スローガン『たぶん』『だろー』に 危険がひそむ しつかり点検 年末年始 1月15日まで年末年始無災害運動期間中

- ①管理職による特別パトロールの実施。
- ②連休中の無災害運動。
- ③交通事故の撲滅



水菱ニュース編集委員

- 【発行責任者】 総務部 大江 秀二
- 【編集委員】
- | | |
|-----|-------|
| 企画課 | 山上 敬 |
| 総務部 | 中山 知明 |
| 総務部 | 富高 浩一 |
| 安環課 | 宇野 章子 |
| 購買課 | 小銭 直人 |
| 開技課 | 三好 友梨 |
| 物流課 | 高杉 肇恵 |
| 工作部 | 平松 純子 |
| 外品課 | 和田 泰宜 |

伊東 香織市長



大盛況の「焼き鳥」「フランクフルト」水菱ブース